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WEEKLY  REPORT

2019-20 R.I.会長

マーク・ダニエル・マローニー
第2500地区第６分区帯広北ロータリークラブ

会　長／松　原　光　一
副会長／南　出　雅　樹
幹　事／荒　木　　　樹

［四つのテスト］1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか
●例会日／金曜日〈12：30～13：30〉
●例会場／ホテル日航ノースランド帯広
●事務局／帯広市西3条南9丁目 帯広経済センタービル4F
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■点　鐘

■開会宣言

■国歌斉唱

■ロータリーソング（奉仕の理想）
■会　食

■会長挨拶

松原　光一　会　長
矢戸　雅英　副SAA

松原　光一　会　長
　みなさんこんにちわ。
　毎日とても寒い日が続いていますね。1
年のなかで今が一番寒い時期です。風邪な

どひいてないでしょうか？気温は平年並なのですが、
今年は本当に雪が少ないですね。雪の少なさで、帯
広の氷祭りの大滑り台が作れず、今回はなしになっ
たり、春ボリの長芋にも影響があることも取りざた
されているようです。我々にとっては雪かきをしな
くてもいいんで、雪が少ないのは大歓迎ですが、ス
キー場や除雪関係の方は受難の年になってますね。
　さて、今年に入って半月が経ちました、まだまだ
新年交礼会などが行われています。年前の例会時に
「手締め」の話をしました。今回は、同じく締めの言
葉で使われる「万歳三唱」についてお話したいと思
います。
　「万歳」とは、元々は中国に於いて使用された言葉
で「千秋万歳」の後半を取ったもので、万歳とは一
万年で皇帝の寿命を示す言葉で、本来皇帝に対して
以外使わなかったそうで、世界各国に万歳に匹敵す
る言葉は存在しています。特にドイツ語のナチス時
代の「ハイル」は、「ハイルヒトラー（ヒトラー万歳）」
としてみなさんも周知の事と思います。日本では、
平安時代の雅楽に曲の名前に使われていたようです。
　バンザイと発音するようになったには、大日本帝
国憲法発布の日、1889年（明治22年）2月11日青山
練兵場での臨時観兵式に向かう明治天皇の馬車に向

かって万歳三唱したのが、最初だそうです。戦国時
代からあったような気がしてたんですが、意外に新
しい文化なんですね！東京帝国大学の学生がそれま
では最敬礼だった、明治天皇への送迎を歓呼の声を
挙げようとなり、フランス語や英語のような唱和の
言葉を考える事になり、和田垣　謙三教授の提案し
た「万歳、万歳、万々歳」の唱和できめられたが、当日、
最初の万歳が高らかにあがると馬車が驚いて、立ち
止まって動かなくなってしまい、二声は小声に、三
声目の「万々歳」は、言えずじまいで、これを聴い
ていた人々は「万々歳」が聞こえなかったため、以
後めでたい時の歓呼の声として「バンザイ」が唱え
られるようになり、「万々歳」は定着しませんでした。
　万歳の所作、作法について1990年代に「万歳三唱
令」なるいたずら文書が作成され官庁を中心に広ま
りまことしやかな文書ではあるが、偽書であり、公
式に定められた物は存在しないようです。
　「万歳三唱令」によるところの正しい姿勢、みなさ
んも聴いた事があると思いますが、「両脇から指まで
をまっすぐ上に伸ばし掌は内側に！」「掌を正面に向
けるとお手上げのポーズになりから」ということも
所作自体としても公式であるという根拠にかけ、共
通事項として扱われていないそうです。
　このように、正式な万歳の所作というような物は、
歴史上にも慣例上も定まっておらず、おおむね「威
勢よく両手をあげて大きな声で唱和」するのが、万
歳の所作とされているようです。
　今日、1月17日は1995年午前5時46分　阪神・淡
路大震災がおきました。それから、はや25年四半世
紀経ちます。この震災で、政府や行政の対応の遅れ
が批判された一方で、学生を中心としたボランティ
ア活動が活発化し、「日本のボランティア元年」とい

　

　
　　　　　　　　 　　 　　 　

 

　 　
　　　　　　　　
　　　　　　　　
　 　
　 　
　 　 　   
                
　　　　　　　　　　  
                
　　　　　　　　　　　　
                　
　　　　　　　　　　　
　 　

　　  　 　
　 　
　 　 　

　  　　　　 　 　
　　 　 　　　 　　 　
　 　 　　　 　 　
　 　 　　　 　 　

　　　　　　  　　 　

　

  

　

　

　

　

　　　　 

　　　　 

　　　　 
　　　　 



■次週のプログラム予定

■閉会宣言
■点鐘

■出席報告／及川　　悟　出席委員長

矢戸　雅英　副SAA
松原　光一　会　長

〈木曜日〉足寄RC：足寄銀河ホール21
　　　　 清水RC：清水町中央公民館
　　　　 帯広西RC：北海道ホテル

　「ゲスト卓話又は会員卓話」 会員数 計算に用いる
会　員　数

ホームクラブ
出 席 数 メークアップ 欠　席 出席率

発　行／会報広報メディア委員会　　　　 委員長／中島　慎也

われ、翌1996年の1月17日「防災とボランティアの日」
と制定、実施された。昨今、全国的に大きな災害に
みまらていますが、その度に一般のボランティアの
方々が現地でお手伝いされていると報道されていま
す。頭が下がる思いです。
　昨日の16日から21日まで、藤丸で「ミルク＆ナチ
ュラルチーズフェア2020」が行われています。1988
年から始まり、今回で32回目だそうです。道内57社
約550品目の乳製品があるそうです。チーズ好きの
方は、是非いってみて下さい。
　それでは以上をもって、会長挨拶といたします。
■会務報告　　　　　　　　 　　 荒木　　樹　幹事
帯広5RC・芽室RC・音更RC 合同例会開催のご案内

　日時　令和２年２月２１日（金）
　　　　　　　　会食：午後0時～
　　　　　　　　例会：午後0時30分～午後1時30分
　場所　ホテル日航ノースランド帯広
　講演　12：40 ～ 13：25
　講師　ミズノ株式会社相談役会長　水野 正人 様
                東京2020オリンピック・パラリンピック
　　　　　　　　　　  招致委員会副理事長専務理事
                国際ロータリー第2580地区
　　　　　　　　　　　　2011－2012年度ガバナー
                2004-2005年度　
　　　　　　　　　　　東京ロータリークラブ会長
　◆演題　『ロータリーの国際奉仕が希求する平和』
■ポールハリスフェロー表彰　　  松原　光一　会長
　臼井　呉行会員（３回目）
　荒木　樹　幹事（１回目）
■ニコニコボックス　  　　　　南出　雅樹　副会長
坂井　　力　会員　　　関口　　亘　会員
福田　和彦　会員　　　細川　吉博　会員
村上　道隆　会員　　　松田　孝志　会員

■プログラム　　　　　　  及川　　悟　出席委員長
①帯広北ＲＣ上半期の出席率について
　及川委員長より上半期の当クラブ出席率
の報告と出席率向上についてのお話があり

ました。
  

　出席率０％の会員を無くすのと、新入会員紹介者
の出席率が悪いケースもあるので、是非責任を持っ
て出席して頂きたいとのお話がありました。

②お金から見た義務教育の部活動
　及川会員は中学校の部活動のお手伝いをしている
という事で、その立場から見た部活動の公的な補助
に対する問題点をお話しされました。
　競技成績が優秀な生徒ほど遠征費などの負担が大
きく、出場をあきらめるケースもあるそうです。
　今後帯広市の協力がもっと得られると助かります
との事でした。

52.3％64

〈月曜日〉広尾RC：日高信金広尾支店
　　　　 帯広南RC：北海道ホテル
〈火曜日〉芽室RC：めむろーどセミナー
　　　　 帯広東RC：ホテル日航ノースランド

〈水曜日〉帯広RC：ホテル日航ノースランド
　　　　 上士幌RC：川村福祉会館
　　　　 音更RC：ハピオ木野


